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Schöniger 
 

Liebe Menschen,  

einen schönen Abend von meiner Seite. 

Ein paar Sachen würde ich dann jetzt doch schon gerne noch klarstellen wollen. 

Also erst einmal ist das richtig, das Tempo ist zu gering. Unseren Einfluss, den können wir 

tatsächlich nicht darstellen, denn die Koalition gibt es ja erst seit Ende 2021. 

Gleichwohl ist das mit dem Gasverbrauch relativ krass. Obwohl er nicht temperaturbereinigt 

ist, sind die Werte sehr hoch und wir hatten relativ milde Winter beispielsweise. Da müssen 

wir auf jeden Fall runterkommen. Und die Frage ist natürlich dann, Frau Suntheim-Pichler, weil 

sie ja jetzt die Statistik angeführt haben, mit welchem Maßnahmen machen wir das? 

Man kann natürlich ziemlich viele Kleckeranträge stellen, sowas wie Fahrradabstellplätze an 

Bürgerhäusern, oder mal eine Fassadenbegrünung, oder sowas wie Solar-Installation an der 

Fassade des EPH, wo darauf hingewiesen wurde, dass das nicht machbar ist, weil der Künstler 

die Rechte daran hat. 

Das sind natürlich kleine Anträge, die kann man stellen und die haben auch ihre Berechtigung, 

deswegen sind wir da ja auch mitgegangen, bei manchen. Bei manchen, wo das keinen Sinn 

macht, eben nicht, das ist klar. Aber sind das wirklich die großen Brocken, die uns dann wirklich 

in die Richtung lenken, wo wir dann wirklich das Ziel Klimaneutralität erreichen können? 

Wie es ist denn bei so Sachen wie den Bauleitlinien? 

Wie es bei Sachen wie der Stellplatzsatzung? 

Wie es bei dem Thema, Sie haben es ja angesprochen, Leute mitnehmen, Klimagovernance-

Strukturen? 

Da sind Sie nicht dabei und das sind aber große Schritte. 

Beim Thema Verkehr: Das ist ein Trend, den sehen wir nicht nur in Marburg, sondern der ist 

bundesweit erkennbar. Einwohnerzahlen bleiben ungefähr gleich, aber immer mehr Leute 

haben mehr Pkw. 

Und was das aber vor allem zeigt, ist, und das wird mit MoVe35 dann wahrscheinlich auch im 

Wesentlichen kommen, dass reine anreizbasierte Programme nicht helfen. Der Anreiz ist ein 

gutes Instrument, aber es wirkt nicht, wenn man nicht auch Maßnahmen restriktiver Art 

macht. 

Und wenn wir wirklich, wie das jetzt so anklang, das Ziel Klimaneutralität gemeinsam erreichen 

wollen, dann wünsche ich mir, dass wir auch diese Anträge, die dann eben auch restriktiver 

Natur sind, gemeinsam beschließen können. 

Danke schön. 
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